
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校 長  木 村 英 明 

 朝晩はめっきり涼しくなってきました。夏季休業が終わり、学校に子どもたちの元気な声が戻ってきまし

た。８月３１日は「二百十日」です。昔から「二百十日」は季節の変わり目で台風が多いと言われますが、

確かに最近の台風の状況には納得するしかありません。 

さて、リオ五輪が終了して、多くのアスリートの活躍した姿がまだ記憶に新しい

ところですが、その中で陸上男子４００ｍリレーの日本チームの結果が注目された

のは皆さんご存知のことと思いまいます。それで日本チームとジャマイカチームの

１００ｍ個々の持ちタイムとリレーのタイムを比べたら下記のようになります。こ

の表からどんなことがわかるのかを各ご家庭でも、機会があったらちょっと話のネ

タにしていただければ幸いです。 

※１００ｍ記録は 

個々の選手のベストタイム 

 

 

 

 また、話は大きく変わりますが、８月１日に次期学習指導要領改訂に向けた提言が発表されました。新聞

などでも報道され「どの教科でもアクティブ・ラーニングを」という見出しもありました。これは「東京オ

リンピックが開催される平成３０年から本格実施される新しい日本の教育の中身はアクティブ・ラーニン

グを中心に行っていきますよ」という予告のようなものです。このアクティブ・ラーニングの詳細は正直私

たち学校関係者も現在勉強している段階ですが、研究者の中には「子ども同士の協働、教員や地域の人との

対話などを手がかりに子どもたちの高く深い学びを引き出すことを意図したもの」という人もいます。ただ、

これでも難しいですよね。 

そこで具体的にイメージするのに少し乱暴な例えかもしれませんが「東京五輪で上の表の日本チームが

金メダルをとるためには、どんな対策を進めればよいか？強化チームのスタッフの一員として考えてくだ

さい」というような課題を考えてみました。この課題では金メダル獲得というゴールに向かう責任者の一人

として主体性が必要です。そして強化チームの一員として他のスタッフと対話を重ねていきます。そして、

その取組（学び）を重ねていく中で、内容はどんどん深まって金メダルに向かっていきます。特に前述した

下線部分の視点を大事にした学びがアクティブ・ラーニングの骨格だと言われています。ただそれぞれの教

科の特性がありますから一様ではないのですが。いずれにしても東京五輪と同様に学校も既に平成３０年

（２０２０年）に向けて始動しています。 

日本チーム 
４人の１００ｍ記録の合計 リオ決勝の４００ｍリレー 

４０秒８３ ３７秒６０ 

ジャマイカチーム 

世界記録のロンドン五輪 

４人の１００ｍ記録の合計 世界記録時の４００ｍリレー 

３８秒９３ ３６秒８４ 
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【本年度の重点目標】 

『学び合い高め合う子どもの育成』 

〔笑顔！〕〔習慣！〕〔学び合い！〕 

℡0139-52-0524 FAX 0139-52-5489 

『アクティブ・ラーニングと金メダル』 

http://ord.yahoo.co.jp/o/image/_ylt=A2RiomK.mbpXnwkAvwWU3uV7/SIG=11u56j158/EXP=1471933246/**http:/www.wanpug.com/illust2563_thumb.gif


道庁赤レンガ庁舎前庭のアプローチ部分をレンガ舗装し、その約１割は道内の小学生が作成したレンガ

を使用するプロジェクトがあり、本校の６年生も割り当てられたレンガ３つ分に挑戦しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 アプローチのどの辺りに敷かれていくのかは分りませんが、道庁赤レンガ庁舎前庭に行く機会がありま

したら、是非ご覧ください。 

 

 

 

 

 夏休みに取り組んだ自由研究や工作が、教室

前や廊下、ホールに展示されています。 

夏休み明け、まだ蒸し暑さが残る中、教室では

自由研究でまとめてきたことやビ

ン・ペットボトル等素材を生かした

作品の紹介をしていました。左の写

真は５年生の自由研究発表場面です。

頑張ったことや材料のこと等を分か

りやすく、みんなに伝えていました。

休み時間には、２年生の作品コーナー

等展示されている作品に興味津々で見入ったり、触ったりしていました。 

教室前や廊下、ホールには、学年ごとに子どもたちの力作がたくさん展示さ

れています。来校された際には、是非ご覧ください。 

 

 

 

 

夏休みが明け、子どもたちの声が学校中に響いていま

す。子どもたちの声は、登校時間の元気いっぱいの挨拶か

らはじまっているようにも感じます。先生方も２２日（水）

は挨拶運動として学校前で登校の様子を見守っていまし

た。足早に来る子、学習道具を抱えてくる子とおりますが、

「おはようございます」の元気いっぱいの声をたくさん聞くことができました。これからも挨拶と

ともに、笑顔いっぱい、気持ちよく１日をスタートする南が丘小学校でありたいものです。 

 

町名と江差町の場所をレンガに 町名と瓶子岩・鳥居をレンガに 町名をレンガに 



肉食動物と草食動物が共に暮らす大都会「ズートピア」を舞台に、ウサギとして

初の警察官になった主人公ジュディと、サギ師のキツネ・ニックが互いにだましだ

まされながら、隠された衝撃的な事件に迫っていくファンタジーアドベンチャー。

「ベイマックス」に続くディズニー 3D コンピュータアニメーションで、全世界で

大ヒットを記録しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月２１日（日）に、江差町文化会館を会場に、檜山ＰＴＡ連

合会の研究大会と母親研修会が行われました。研究大会では、パ

ネルディスカッション（分科会形式は行いませんでした。）が行

われました。「学校・家庭・地域社会、三者のより確かな連携を

通して」のテーマのもと、６名の提言者のレポートから始まり、

会場にいる参加者にも問いかけながら、パネルディスカッショ

ンが行われました。提言レポートの発表から、各学校のＰＴＡ活

動の様子も聞くことができ、大変有意義な時間でした。 

母親研修では、小檜山 博氏による「ひとりでは生きられない」と題された講演会が行われました。自ら

の生い立ちに触れる場面もありましたが、出会ってきた様々な方とのかかわりの中から感じ取った心のつ

ながりの大切さを改めて感じました。残暑の残る一日ではありましたが、参加されました皆様、ありがとう

ございました。 

 

 

 

        南が丘小学校単Ｐ研 「親子映画鑑賞」のご案内 

１ 期  日  平成２８年９月２日（金） １８時３０分～（上映時間 １時間４８分） 

２ 会  場    南が丘小学校 体育館   

３ 主  催    南が丘小学校ＰＴＡ研修委員会 

４ 内  容   映画「ズートピア」 

 

 

 

 

 

 

 
※会員の皆様、お子様と一緒に観に来ませんか。たくさんの来場をお待ちしております。 

本の読み聞かせや移動図書コーナーで

の貸し出しと図書委員会の活動が活発に

行われています。２４日（水）には、紙芝

居も行いました。活動した様子を残して

おけるようにと図書委員会コーナーを設

けました。ホールに掲示してありますの

で、来校の際には、是非ご覧ください。 

 


